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昨日上午，国务院医改领导小组召开
全国医改工作电视电话会议，晋江市设立
分会场组织收看收听。晋江市领导张文
贤、王明元、吴忠刘参加会议。

本报记者 李玲玲

简明新闻

本报记者 林小杰 陈巧玲

盛夏的阳光像蘸了辣椒水，火辣辣地炙烤着大
地。昨天上午10时6分，晋江发布今年首个高温橙色
预警信号，午后大部分地区最高气温攀升到了 34℃~
36℃，其中以西园街道霞浯社区的36.5℃拔得头筹。

瑞雪从晋江市气象台了解到，预计未来几天副高
“大Boss”没有要“挪窝”的意思，因此这次高温“超长待
机”，全市大部分地区最高气温维持在35℃以上，防暑
降温仍然不能松懈。瑞雪提醒市民朋友，天气炎热，紫
外线指数高，大家外出时要记得采取防晒措施。

今天多云，27℃~35℃，沿海西南风3~4级；明天多
云，28℃~36℃，沿海西南风 4~5级、阵风 6级；后天多
云，28℃~34℃，沿海西南风4~5级、阵风6级。

本报讯（记者 蔡红亮）晋江中考生注意，2022
年中考成绩查询时间定了！昨日，记者获悉，泉州市中
考各学科评卷等工作已顺利完成，中考成绩将于16日
（本周六）上午11时左右揭晓。

考生可登录泉州市中考中招信息管理系统（网址：
http://zzxt.qzedu.cn）或者泉州市教育局网站（网址：
http://jyj.quanzhou.gov.cn）查询自己的中考成绩和录
取结果。

此外，今年泉州市区普通高中招生录取切线会将
于 19日（下周二）下午举行。晋江的高中招生录取切
线会也将在泉州市教育局统一组织下举行。

据悉，中考等级性考试10门科目成绩计分方式分
为卷面原始分数及折算分数两种方式。中招录取总
分 800分。各普通高中的招生录取工作于 8月 5日前
完成。招生计划仍未完成的普通高中，设定征求志愿
批次，未被普通高中录取的考生可再次填报志愿参加
录取。征求志愿填报时间在7月25日左右，由泉州市
教育局统一组织。

晋江中考成绩明日可查

首个高温橙色预警发布
晋江高温晴热“超长待机”

“千里家书只为墙，让他三尺又何妨。万里长城
今犹在，不见当年秦始皇。”这首“让墙诗”，出自安徽
六尺巷的一段历史典故。在晋江陈埭镇坊脚村，也
有村民自愿退墙让路，现代版的“六尺巷”故事为人
们津津乐道。

坊脚村滨坊路面前沟旁的一段老路，原是村里通
往西滨、石狮的主要道路。因年久失修，变得坑洼不
平，且道路狭窄，时常发生拥堵，严重影响村民出行。

道路一旁，是旅港乡贤林振永的古厝。“假如古厝
围墙能退让1.5米，这条路便能拓宽至4.5米。”望着眼
前窄小凌乱的道路，坊脚村党支部书记、村委会主任林
秤彩打起了这堵围墙的“主意”。

说干就干。由于林振永一家长期在香港，房子委
托堂侄子林鸿芽代管。上个月，林秤彩和陈埭镇党建
引领基层治理专项行动领导小组派驻坊脚村工作队队
员一同来到林鸿芽家中，和他进行协商，请他帮忙做通
林振永的思想工作。

“可以，没问题！”经过一番沟通，林鸿芽毫不犹豫
地答应了。他说，“退让围墙增宽道路，可以方便邻里
他人通行，这是大好事，一定要支持。”

当天，林鸿芽就打电话给远在香港的堂叔，征求他
的意见。70多岁的林振永听说此事，电话那头的他毫
无二话，立马表示将全力支持与配合。第二天，这条路
就得以动工重修了。

全力促成围墙退让一事之后，林鸿芽还劝说古厝
的左邻右舍也拆掉违章搭盖的铁皮房，“我们这实打实
的围墙都拆了，你们的简易搭盖还有什么理由不拆？”
在他的“苦口婆心”劝说下，附近几户人家也都自觉往
里退了一段。

值得一提的是，林鸿芽还自掏腰包，主动给村里捐
款5万元，用于支持村里的公共设施建设。

人心宽了，道路也就宽了。别看只是“一条路”“一
面墙”，其中也蕴含着治理的学问。

今年 5月，晋江在陈埭开展党建引领基层治理现
代化建设试点工作，选派工作队进驻坊脚村。为了
破解治理难题，工作队组织村两委成员、党员和村民
代表等前往东石潘山村、英林东埔村，考察学习他们
通过民主协商议事机制，提升基层治理水平的经验
做法。

外出“取经”，归来致用。工作队和村两委充分解
放思想，积极探索“公得利、民不亏”做法，用创新思维
和手段破解“老大难”问题。他们充分发挥党组织“前
沿哨点”作用，深入村民家中，广泛征求民情民意，挨家
挨户上门讲政策、说道理，一趟不行跑两趟，两趟不行
继续跑，不把问题解决决不“收兵”。

功夫不负有心人，村民参与治理的责任感和积极
性有了明显提升，越来越多村民参与到拆房让路、无偿
借地的队伍中来。试点成功之后，拆房让路这一善举
拟被写入村规民约，同时，村两委还与借地村民签订借
地协议书，更好地保障他们的权益。

一个多月来，村里的沟西境路、振兴路、滨坊路等
主干道重修扩宽工程正如火如荼进行，村委会大楼和
老人会综合楼也在新建当中，一个个大动作，正让村庄
实现大变样。许多热心企业、村民、在外乡贤等纷纷慷
慨解囊，目前捐资已达300多万元。

人人礼让，成就和谐。驻坊脚村工作队队长姚庆
祝表示，相信随着坊脚村群众参与乡村治理的积极性
不断提高，村民将真正成为乡村治理的主人，而坊脚村
被列入乡村振兴示范村，也指日可待。

打开了院墙 通达了人心
——陈埭坊脚村上演“六尺巷”故事

本报记者 沈茜

暑假期间，晋江市图书馆迎来了人流高峰，众多家长和小朋友来到图书馆里阅读书
籍，在翰墨书香中度过一个充实的假期。图为读者在认真阅读相关书籍。

本报记者 陈巧玲 摄

统计数据是反映经济社会
运行的“晴雨表”，作为统计部
门，如何坚守统计数据质量生
命线、做优做实统计服务、持续
推动统计改革创新，在谱写“晋
江经验”新篇章中贡献统计力
量？日前，记者采访了晋江市
统计局局长许自央。

“晋江经济活跃，现有‘四
上’企业 4000多家，主要以民
营企业为主，其统计意识和统
计基础较为薄弱。”许自央坦
言，不少晋江企业认为，统计岗
位可有可无，为了控制成本，很
少配备专职统计人员，导致企
业统计基础薄弱、统计台账不
健全现象比较突出，统计数据
质量得不到有效保障。

记者了解到，为扎实做好
经济运行监测预警工作，晋江
市统计局通过打造一支“政治
坚定、作风正派、责任心强、业

务娴熟、专业过硬”的统计专
业队伍，切实当好全市经济社
会发展的“战斗员”“调研员”

“记账员”“服务员”和“监督
员”。

当好“战斗员”，主要是强
化培训指导。“一方面，要编印
《晋江统计工作手册》，涵盖统
计基础常识、统计工作实务、统
计法律法规等内容，发放给各
级党政领导和经济领域相关人
员，提升他们对统计工作的认
识。另一方面，要组建统计服
务志愿队，分批次分区域分专
业深入基层开展统计业务培
训，利用半年时间实现基层统
计干部和‘四上’企业统计人员
培训全覆盖，提高统计队伍战
斗力。”许自央说。

如何当好“调研员”这一角
色？许自央表示，将坚持“没有
调查就没有发言权”的理念，始

终将调查研究作为统计部门摸
清实情、搞准数据、助力决策的
基础性工作常抓不懈。坚持深
入部门、企业、项目搜集一线情
况，挖掘新形势下晋江经济发
展新特点，及时捕捉苗头性、倾
向性、潜在性问题，准确研判宏
观经济走势，及时反映微观经
济轨迹。

当好“记账员”，晋江市统
计局将从三方面入手。“一是
全力抓好经济运行监测预警，
做到‘应统尽统’，真实、准确
记录经济社会发展成效。二
是严把‘四上’企业入库关，建
立并定期滚动更新‘小升规’
企业培育库，加强全流程服
务，确保符合条件的企业全部
入库纳统。三是打好项目入
库‘组合拳’，完善信息共享机
制，强化部门数据比对，高质
高效推动已开工项目入库纳
统。”许自央介绍。

当好“服务员”，晋江市统
计局坚持“用数据说话，为决策
服务”，将进一步加大统计资料
开发应用和统计分析研究力

度，更加注重“精度”和“深度”，
发挥“数库”和“智库”作用，当
好党委政府参谋助手。许自央
表示，此外，还要不断丰富统计
产品，创新宣传载体，第一时间
发布权威统计信息、开展统计
宣传，让人民群众感受到统计
的“温度”。

此外，晋江市统计局也将
不断严把数据质量关，加大统
计执法力度。“做到数出有据，
加大数据审核力度，做到即报
即审，确保源头数据真实可信，
同时依法组织开展统计执法检
查，严肃查处统计违纪违法行
为，营造良好的统计法治氛围，
当好‘监督员’。”许自央说。

“今年是‘晋江经验’提出
20周年，我们将紧紧围绕传承
弘扬‘晋江经验’，以解放思想
为先导，找准统计工作的切入
点和着力点，通过解决企业统
计基础薄弱、统计台账不健全
等问题，让晋江统计数据质量
得到有效保障，为晋江高质量
发展贡献统计力量。”许自央
表示。

晋江市统计局：
打造专业队伍 有效保障统计数据质量

本报记者 许洋洋

本报讯（记者 蔡斯洵 柯国笠）
昨日上午，“海丝芯城 数创未来”集
成电路分析测试及关键材料装备技
术研讨会举行,各路集成电路业界大
咖、行业菁英齐聚晋江，共商集成电
路产业发展大计。

中国科学院院士、物理化学家姚
建年，福州大学党委书记陈国龙，中
国半导体行业协会副秘书长刘源超，
福建省发改委、科技厅、工信厅、人社
厅、省电子信息集团有关负责人，泉
州、晋江市领导李建辉、张文贤、李文

生、王明元、赖有为、陈希、张勇等参
加活动。

泉州市委常委、晋江市委书记
张文贤在致辞中指出，今年是“晋江
经验”提出 20周年。习近平总书记
当年总结“晋江经验”时就强调，要
处理好发展高新技术产业与传统产
业的关系，加快发展高新技术产
业。多年来，晋江牢记嘱托，全力加
快传统产业高新化、新兴产业集群
化发展，特别是 2016 年以来，晋江
把握国家重大战略机遇，大力发展

集成电路产业，引进落地一批具有
行业影响的龙头企业，带动集聚 51
个总投资超 700亿元的全产业链项
目，同时落地布局国科大智能制造
学院、福大微电子研究院、工信部电
子知识产权泉州分中心等科研配
套，设立总规模超 50亿元政府产业
发展母基金，推动项目、技术、人才、
资金等资源沿链聚合、集聚发展，产
业从无到有、筑链成势，产业生态日
臻成熟、日益完善。

张文贤说，当前，晋江正抢抓

数字经济风口，依托超 7000亿工业
底盘，加速传统产业数智转型，带
动以集成电路为核心的电子信息
产业整体跃升，力争 5 年内形成千
亿级产业集群，打造全国重要的内
存生产基地、封装测试基地。期待
各位专家大咖、业界翘楚发挥所
长，共同探讨行业发展趋势、核心
技术和应用前景，为晋江、泉州乃
至福建集成电路产业发展助力赋
能。真诚欢迎各位企业家、专家学
者选择晋江、投资晋江、扎根晋江，

互利共赢、携手发展，共同点亮集
成电路合作示范“芯”光。晋江市
委市政府定会竭尽所能，全力打造
最优营商环境，搭建一流平台、提
供一流服务，让大家共享“芯”机
遇，共创“芯”未来。

据了解，本次研讨会专门设置
高端对话、主题演讲、技术研讨、资
本对接等环节，是一次前沿观点、先
进理念相互碰撞的思想盛宴，更是
一场信息互通、资源共享的产业对
接盛会。

共享“芯”机遇 共创“芯”未来
“海丝芯城 数创未来”集成电路分析测试及关键材料装备技术研讨会举行

本报讯（记者 林小杰）截至昨日 20时，福建共
有47个中风险地区，24个高风险地区，其中，平潭综合
实验区新增多个中高风险地区。为保障广大群众生命
安全和身体健康，晋江市疾控中心发布健康提醒。

晋江疾控提醒，所有市域外入（返）晋人员（含本市
外出的返晋人员）实施网上预登记制度，请扫描“入
（返）晋人员登记二维码”或关注“晋江 12345”微信公
众号进行自主申报和提前登记，如实填写相关信息。
未提前登记报备的，在抵晋后要第一时间进行补充登
记；有7天内中高风险地区旅居史的，务必第一时间报
告所到村（社区）、单位或酒店，配合落实核酸检测等相
关防控管理措施。

请 7天内有高风险地区旅居史的入（返）晋人员，
严格落实 7天集中隔离医学观察措施，并按要求进行
核酸检测；7天内有中风险地区旅居史的入（返）晋人
员，落实7天居家隔离医学观察措施（不具备居家隔离
医学观察条件的，应转为集中隔离医学观察），并按要
求进行核酸检测；7天内有中、高风险区所在县（市、
区、旗）的其他地区（低风险地区）旅居史的入（返）晋人
员需持48小时内核酸阴性证明，落实三天两检核酸政
策，并做好健康监测。省外陆地边境口岸城市（与香
港、澳门有口岸相连的除外）入（返）晋人员需持 48小
时核酸检测阴性证明。

平潭新增多个中高风险区
晋江疾控发布健康提醒

悦读
一夏

昨日16时47分，晋江室外温度达38℃。
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您“晋情拍”
我“立即办” P2


